



ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Cáceres, 1'50 trimestre
Para fuera, 2'00
PRECIOS JORNALEROS
Pagos
FRANQUEO
CONCERTADO

Año XXI

Cáceres 14 de Julio de 1934

Núm. 910

LOS CINCUENTA MILLONES PARA EL PARO OBRERO, ES UNA MENTIRA:
LOS SUSTRAN DEL PRESUPUESTO DE OBRAS PÚBLICAS

De la huelga de campesinos

La F. E. de T. de la Tierra nos envía para su publicación un extenso informe sobre la huelga de campesinos. Ante la imposibilidad de insertarle íntegramente no renunciamos a que nuestros compañeros conozcan algunos casos de la paternal protección y cariño que, para que tengamos derecho a las condiciones necesarias para una existencia digna—como dice la Constitución—nos tienen a los obreros rojos, gobiernos, caciques, esbirros, soplones, celestinas y periodistas en subasta:
«En San Nicolás del Puerto (Málaga), la clase patronal está en sesión permanente en el cuartel de la guardia civil donde ellos dan órdenes, mientras los guardias llevan allí para abofetearlos a los huelguistas.
El Jefe de la fuerza de Alfarate (Málaga), dedica a los huelguistas el siguiente discurso sobre el derecho de gentes: «El que vaya a trabajar tendrá mi protección y al que no, le meteré una bala en la cabeza».
En Daimiel (Ciudad-Real), comenta un guardia civil: «Todo el que habla de legislación social habría que saltarle los ojos y cortar los pies».
El compañero José Buendía, gravemente enfermo, a quien detuvieron en Navalvillar de Pela (Badajoz), se agravó en el calabozo y murió el día 20.
En Valcabado del Pan (Zamora) muere un patrono fascista. La fuerza detiene a los huelguistas como presuntos autores, y los somete a toda clase de brutalidades para hacerlos declarar. Uno de los guardias escarnea a la mujer de un compañero detenido, diciendo que «él puede reemplazar al marido, mientras esté en el calabozo».
En Tomares (Sevilla) muchos vecinos sintieron los lamentos de otro compañero a quien golpearon brutalmente en el cuartel de la guardia civil. Vuelven a pegarle en San Juan de Aznalfarache, y el médico tuvo que asistirle en la cárcel.
En Cañete la Real (Málaga), desnudan a los detenidos de cintura arriba y, bien sujetos, les dan de vergajazos «hasta dejarlos machacados».
En Ayora (Valencia), se hace una descarga sin toque de atención, frente a la escuela, en el momento que los niños salen de clase. Resulta herido

en la cabeza un compañero del Transporte, ajeno completamente a la huelga. Han traído sesenta parejas. Ambiente de terror.
En Don Benito (Badajoz), dice el teniente a la Sociedad que manden al despacho del gobernador una comisión de los mejores compañeros para discutir un pacto y... en la carretera detienen a la comisión los civiles que los aguardaban. ¡Ardides de guerra!
En todas partes se observa una conmovedora solidaridad entre la fuerza pública, los patronos y los elementos fascistas, armados, que hacen guardia con sus escopetas y carabinas, como elementos auxiliares de la fuerza pública.
Así en Jimena (Jaén), detienen a tres compañeros concejales, que hace poco se negaron a aumentar una plaza de escribiente en el Ayuntamiento, para emplear al hijo del cabo de la Guardia civil, según querían las derechas.
En Nava del Rey (Valladolid), donde hubo un patrono muerto, se martiriza bárbaramente a los supuestos autores, no tanto para que declaren su culpabilidad, sino para que acusen de instigador a uno de los dirigentes socialistas del pueblo: el administrador de Correos, compañero E. López.
Pese a tanta brutalidad, agravada por el silencio de la censura y las noticias tendenciosas de la prensa y de la radio, pese a las detenciones de los dirigentes y de cuantos podían orientar el movimiento, el secuestro de la correspondencia, la acción de las máquinas segadoras custodiadas por la fuerza pública y la presencia en muchos sitios de portugueses y gentes forasteras, pese a todo, el movimiento resiste ocho, diez, quince días en muchos pueblos, a pesar de que los huelguistas que no han tenido ocupación durante todo el invierno, necesitan del jornal como del aire que respiran. Las mujeres prestan su cooperación entusiasta. Los jóvenes socialistas tienen un comportamiento heroico. En lucha normal los campesinos hubieran impuesto fácilmente a los patronos sus reivindicaciones moderadas y justas; pero el Gobierno, en vez de actuar como juez imparcial busca definir la lucha en favor de la clase patronal, poniendo a su incondicional ser-

vicio todo el imponente aparato coercitivo del Estado. Y así la lucha llega a su fin.
¿Resultados?
Unas cuantas disposiciones legales que pudieran servir de algo si hubiera intención de cumplirlas, pero que—lo dicen esos informes que estamos recibiendo—apenas se respetan en parte alguna.
Una porción de pactos locales que tendrán valor si los campesinos saben utilizar energicamente su fuerza sindical contra los infractores.
Un montón de odios provocados por las nuevas persecuciones y vejámenes que se unen a la lista ya demasiado extensa de los viejos atropellos.
Unas páginas de lucha magnífica, que se incorporan al movimiento obrero español y la seguridad de que éste posee en las aldeas una fuerza formidable cuyo empuje nadie podrá resistir el día que se mueva a la par de los obreros industriales.
Y una rica, riquísima experiencia sobre lo que conviene hacer en el futuro para organizar y centuplicar esa grandiosa fuerza campesina, que por primera vez, se lanza a la huelga general bajo unas mismas directrices y unas consignas idénticas. Huelga imperfecta, llena de fallas inevitables. Pero que ha logrado el milagro de movilizar en una misma fecha y en centenares de aldeas alejadas entre sí, miles de hombres y mujeres que desconocían hasta hoy la lucha sindical. Un sentimiento y una esperanza movió a esas multitudes: La necesidad de rebelarse contra el despotismo de los caciques y la esperanza de romper sus cadenas seculares.
Las cartas que recibimos demuestran que la esperanza queda, y con ella la base necesaria para reorganizar nuestras fuerzas y conducir las bajo consignas más energicas, hacia la próxima victoria, que será la conquista plena de la tierra por los campesinos que la trabajan.
Eso queda, y además un gran deber: el de recordar a los muertos que cayeron en la lucha, y el de socorrer a las víctimas de esta gran batalla proletaria, la multitud de heroicos camaradas que quedan en la cárcel como prisioneros de guerra de la clase capitalista.
Por ellos y por la emancipación de los esclavos de la tierra.
¡Arriba el espíritu! ¡Ade-

Federación local obrera de Cáceres

COMITÉ EJECUTIVO
Convocatoria
Se cita a Junta general ordinaria de Consejos Obreros, para el viernes, día 27 del mes actual, a las nueve de la noche.
ORDEN DEL DIA
1.º Lectura del acta anterior.
2.º Aprobación, si procede, de las cuentas del primer semestre del corriente año.
3.º Gestiones del Comité.
4.º Acordar lo que proceda sobre la construcción de la nueva Casa del Pueblo.
5.º Tratar sobre el periódico UNIÓN Y TRABAJO, y nombrar director.
6.º Proposiciones de las Organizaciones.
7.º Proposiciones que pueda traer el Comité.
8.º Ruegos y preguntas de las Organizaciones.
9.º Cubrir vacantes del Comité.

Citación
Se cita a la Comisión revisora de cuentas de esta Federación local, para el día 18 del actual, a las nueve de la noche.
EL COMITÉ

¡ATENCIÓN!
¿Por qué se ha de comprar el pan a 60 céntimos kilo, si la
Abacería SAN ANDRÉS
lo expende a 58 cts?
Visitad este Establecimiento y os convenceréis.
ALDEA - MORET (Cáceres)

Una protesta
La Federación Local Obrera de Cáceres, ha enviado al embajador de Alemania, la más energética protesta por el procesamiento de Thaelmann y Kutz.
Asimismo pide la libertad de los 130.000 antifascistas alemanes, víctimas del terror nazi.
lante, campesinos españoles!
Por la Federación Española de Trabajadores de la Tierra: El presidente, Manuel Castedo.—El secretario general, Ricardo Zabalza.»

El que come un alimento que no ha ganado con el trabajo de sus manos, ese roba su alimento.
Ghandi

Fichas de nuestro archivo

Hemos leído el informe enviado al ministro de la Gobernación por el señor Ferrero, relativo a un ruego de nuestro camarada Romero, relacionado con la destitución de Ayuntamientos socialistas y el respeto que merecen a nuestro flamante Gobernador los fallos del Consejo de Estado. No vamos a discutir las inexactitudes que se insertan en dicho informe. Lo único que nos interesa aclarar es lo de las razones de moralidad y garantías para la paz pública que han inducido esas destituciones. Sin ahondar demasiado en nuestro archivo, nos encontramos con el resultado de un pliego de cargos, formulado contra uno de los hombres más destacados de este periodo eufórico. Dice así:
«Resultando: Que siendo alcalde don José Sáez Arnal, fué Recaudador de Consumos por los años 1916 y 1917, don Indalecio Valiente Alvarez y fiadores don José Montero Campos y don Sixto García Clemente, dejando de ingresar en arcas la cantidad de 5.774'62 pesetas». (2 de Julio de 1925).
Posteriormente el Ayuntamiento de Coria ha tomado el acuerdo siguiente: «Requerir a los señores don Luis García Ollero, don Silvestre Montero Hernández y don Indalecio Valiente Alvarez que constituyen dicha Comisión, para que en el término de ocho días rindan las cuentas expresadas». (2 de Junio de 1934).
Las cuentas expresadas, no son más que 10.000 pesetas, las cuales les fueron entregadas a estos señores para la adquisición de trigo, y cuya inversión no se ha justificado todavía. En verdad, no creemos que esto sea suficiente para que la euforia rectifique su conducta.
Los Ayuntamientos socialistas, tan democráticamente destituidos, fueron elegidos por el pueblo y, al pueblo corresponde juzgarlos. Obran en nuestro archivo datos suficientes para hacer la ficha de todos los Ayuntamientos, cuyo nombramiento, se debe, en muchos casos, al pregoneo del pueblo.



## NOTAS MUNICIPALES

## La sesión del Ayuntamiento

El día 11 celebró sesión nuestra Corporación municipal, siendo presidida por el primer teniente alcalde, compañero Jacinto Herrero, y con asistencia de los camaradas Sanguino, Ceballos, Guillén, González Cotallo, Cuello, Serrano, Martín, Valiente y Trejo, y los señores Rincón, Gil, Plasencia, Vega, Nieto, Rodríguez Ramírez y Sánchez Manzano.

Las cuentas de la semana, importantes 1.741'87 pesetas, y las de con cargo a la décima, 2.091'85, como igualmente la de bagajes y socorros a pobres transeuntes, y las de construcción de una torre en Peña Redonda, se aprobaron.

Fué leído un oficio del alcalde, de egando en el compañero Herrero.

A la Sociedad Radioeléctrica, se le declara la caducidad de la licencia que se le concedió para implantar una estación radioemisora.

A don Angel Ramón Muro, se le admite la fianza que en papel de la Deuda tiene depositada en el Banco de España, para responder como depositario municipal, y se le fija la fecha del 31 de Julio para la toma de posesión de su nuevo cargo.

A José Arroyo, se le concede licencia de obras, previo el abono de los derechos correspondientes.

A don Francisco Ruiz, se le concede licencia de obras en la Avenida de Mayo.

Y a don Juan de la Riva, se acuerda expropiarle la parte que sea necesaria, de una casa de la Avenida de Cervantes.

Para adquisición de chamuscas para el Matadero, y escobas para la limpieza pública, se acuerda anunciar un concurso en las mismas condiciones que el año pasado.

Con motivo del fallecimiento de la encargada de la recaudación de la fuente de la calle Zapatería, se acordó nombrar interinamente a Mariana Galeano, viuda de un guardia municipal.

No obstante, la Comisión de Régimen interior, señalará el plazo y las condiciones para cubrir en propiedad esta plaza.

Quedó pendiente de informe de la Comisión, una instancia de don José María Viverde, solicitando vecindad.

El padrón del impuesto sobre Casinos y Círculos de recreo, importa 5 810 pesetas y se expone al público por tres días.

El compañero Herrero pone en conocimiento de los concejales, que con motivo de las Exposiciones escolares, quedaban todos invitados.

Ruegos: El señor Plasencia dice que se han puesto multas porque al Paseo Alto han su-

bido automóviles, pero desearía saber si éstas han sido impuestas a los dueños de los coches o al dueño del merendero.

También manifiesta que no deben subir los coches, porque es un peligro.

El compañero Herrero le preguntó si el peligro era personal y moral, y el señor Plasencia contestó: «¡Ah, no sé!».

Vuelve a hacer uso de la palabra el señor Plasencia y pide que las multas que se impongan sean a los dueños de los coches, y se establezcan señales—aunque no hace falta—prohibiendo por allí la circulación.

Herrero le replica que una multa que se ha impuesto al dueño del merendero, ha sido por la policía y el motivo de ella por tener abierto el establecimiento después de la hora reglamentaria.

El camarada Trejo pide se establezca un abrevadero público en el puente del Vadillo, que beneficiaría a los vecinos de aquel sector.

Herrero le promete atender el ruego; pero le manifiesta que esas aguas, por ser de canal particular, no será muy factible construir el abrevadero.

Acto seguido, se levantó la sesión.

## ¡Labradores! ¡Ganaderos!

MOLED LOS PIENSOS PARA  
VUESTROS GANADOS, EN  
EL MOLINO DE

## JACINTO HERRERO

TALLER MECÁNICO  
SERRERÍA PARA MADERAS  
VENTA DE HARINAS  
Carretera de Medellín  
(Junto a la Estación Férrea)

**La prensa socialista es la que defiende los intereses del obrero y propaga las ideas que han de redimirla. Contribuir a su sostenimiento leyéndola y propagándola, es deber elemental de los explotados.**

Pablo Iglesias

**INTERESANTE para los compañeros que tengan Juicios en el Jurado Mixto del Trabajo Rural de Cáceres**

Se pone en conocimiento de los compañeros, que para representarlos en dicho Jurado, tienen que mandar una autorización a la Secretaría de la Federación Provincial, dejando el nombre del que los va a representar en blanco; dicha autorización tiene que venir con el sello del Ayuntamiento para que sea valedera; si algún alcalde se negara lo comunicarán al Jurado Mixto.

## Revolución rusa y Comunismo

De la lección sobre este tema del camarada Lamonedá, el 6 de Agosto de 1933, en la Escuela de Verano. Curso de 1933.

Uno de los temas que más interesaron a los jóvenes trabajadores que estuvimos en la Escuela Socialista de Verano el pasado año, fué sin duda, el desrollado por el camarada Lamonedá, con el enunciado que encabeza este artículo, el cual, por encontrarse los trabajadores españoles, quizás, en las circunstancias de tener que pasar por una revolución como la rusa, les había de dar unas enseñanzas grandes para, llegado este caso, desarrollar su actividad y energía en bien de la causa de la revolución, a la que, una vez comenzada, hay que entregarse en todo cuanto se es y se vale.

## Motivos de las revoluciones

Trotsky: «No en vano la guerra ha sido en la historia madre de las revoluciones».

Efectivamente. Lo fué en 1870 la Commune. En 1905, la ruso-japonesa provoca en Rusia un movimiento revolucionario, que más tarde triunfó; en esta fecha (1905) y con este motivo, Lenin señala la existencia de un nuevo procedimiento reorganizativo, que luego se implantó: el de los Soviets.

En 1914, cuando se inicia la guerra, no llega la oportunidad de provocar el movimiento revolucionario, ni tampoco cuando se votan los créditos de guerra, en 4 de Agosto de este año; pero llega a producirse el movimiento de sentimiento del proletariado internacional, y los que quedan se reúnen para rehacer la fraternidad en el trabajador.

Entre estos hombres que se preocuparon de la reorganización del proletariado, se encuentra Lenin, el que tuvo, como resultado del movimiento de 1905, una teoría, a la que llamó bloque obrero y campesino. Esta teoría puede agruparse en tres periodos:

Es el primero, el de 1905, con la unión de todos los campesinos, contra la casa zarista por la implantación de la República democrática burguesa, no llegándose a su implantación.

El segundo periodo es igual que el primero, pero con el lema: «Por el Poder para el proletariado».

Y el tercero, en 1917, cuando encontrándose Lenin fuera de su país, y a raíz de la terminación de la guerra, triunfa la Revolución en Rusia.

En este triunfo, tiene la Revolución la colaboración socialista; pero las esencias democráticas de la misma, se pierden antes de un año.

Toma la trayectoria la Revolución rusa de «Dictadura» nacida de las afirmaciones de algunos de sus dirigentes los que aseguran «que la revolución o vencerá como clase, o no vencerá»; así vence, como clase, y no muere, siendo posible esto con la ayuda de hombres como Kerenski que son de una categoría revolucionaria rabiosa que hechizaban a las masas, y así, el Go-

bierno de coalición socialista formado en Julio de 1917, se convierte en Cámara bolchevique, en la que se hacen mayoritarios y convergen en ella obreros con militares, marinos, aristócratas, etc.

Cuando los bolcheviques toman el poder dirigiendo a las masas hambrientas y demoralizadas, no tenían en sus manos la décima parte de la fuerza que tuvo la monarquía española en la época de su derribo del poder.

Empiezan los bolcheviques por conceder las tierras a los campesinos, nacionalizando los Bancos, anulando las deudas de guerra exteriores y garantizando la paz interior, asegurándose así la colaboración del proletariado ruso, hambriento de paz, pan y justicia.

Contra esta teoría y proceder de los bolcheviques, levanta bandera Magno, anarquista ruso, el que en Ucrania hace reaccionar a los campesinos contra las medidas del Gobierno de los soviets de repartir las tierras, llegando a asesinar a destacamentos enteros de guardias bolcheviques.

Se toman medidas extremas contra los contrarrevolucionarios, por haber dicho Lenin «que el sentimentalismo en las revoluciones era un crimen, toda vez que debido a él, fracasaron muchas», y así hubo un tránsito en esta revolución, en el que no hubo piedad alguna para el que delinquía, siendo esto sin duda lo que salvó el triunfo de la revolución.

Este es uno de los factores que más influyen en la revolución y su triunfo; de él hemos de saber nosotros tomar buena nota, para obrar en consecuencia.

Fué necesario en Rusia la implantación de un capitalismo: el del Estado.

De la implantación de este capitalismo parte la acusación que hacen a Lenin de contrarrevolucionario, el que se implantó debido a la teoría de que «poder económico sin el político no es revolución»; y «poder político sin el económico, tampoco».

Suponía este capitalismo de Estado un eslabón entre el pequeño productor y el Socialismo, en el que se establece el pago de los impuestos en especies; nueva política económica transitoria, que es la vuelta a un nuevo régimen capitalista para, por medio de él, salvar la revolución.

Y así, a costa de sacrificios de unos y dolores y miserias de otros, se logra salvar la revolución, la que, según Trotsky, debía ser permanente; diciendo Stalin que la revolución mundial había de nacer con la implantación del plan quinquenal por el que se pretendía transformar un país industrial y agrario débil, en un país industrial y agrario fuerte y potente llegando a la industrialización de la agricultura.

Después de trece años, en

los que ha habido choques violentos entre el pueblo y las fuerzas de choque bolcheviques, reconocieron en Rusia como medida de transición, el régimen de salarios, esforzándose por que las condiciones de trabajo sean buenas.

Con motivo de esto la segunda internacional se divide, resultando de esta división la tercera internacional comunista, la que en el primer Congreso se propone la nacionalización de la pequeña industria, declarando en un manifiesto que hace suya la causa de la república soviética socialista.

A partir del cuarto Congreso, la Internacional Comunista, marca un viraje para volver a la oposición y colocarse en el plano de oportunismo, pudiendo llegar con esta posición a la defraudación de las organizaciones obreras, no siendo esta la táctica que para la implantación de una dictadura del proletariado debe seguir la masa trabajadora, siendo por eso por lo que la Dictadura de Rusia no ha sido ni del proletariado ni de partido, sino de Lenin.

La dictadura del proletariado tiene que ser la purificación del manifiesto comunista de Marx y Engels, pues hay que considerar una utopía esperar las mejoras del proletariado del poder burgués.

Debe ser la Dictadura un paso o término de tránsito entre la democracia burguesa y el socialismo, debiendo haber en este tránsito para contrarrestar la reacción, un fuerte extremismo de acción con preparación especial de la cultura general del país y especialmente del proletariado.

TOMÁS SIMÓN.

11-VII-934.

## A los suscriptores forasteros

Rogamos a los suscriptores de fuera de la localidad, que se hallan al descubierto en el pago de las suscripciones, procuren ponerse al corriente, para no entorpecer la marcha administrativa de este periódico. Caso contrario, nos veremos precisados a darles de baja.

Los giros, deben hacerse a nombre del administrador, camarada Francisco Rodríguez Parra, calle del Olmo, número 9, Casa del Pueblo.—Cáceres.

## JAVIER FOTOGRAFO

TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

TRABAJOS PARA AFICIONADOS

ARTICULOS KODAK

PABLO IGLESIAS, - 12 CÁCERES

## Correspondencia administrativa

Cedillo.—Antonio Ramallete, abona 6 pesetas, del primero, segundo y tercer trimestres de 1934. Deleitosa.—Gervasio Izquierdo, tiene que mandar 15 pesetas, que es lo que importa su cuenta.

## RELOJES ECONÓMICOS

Gran taller de composturas

Gafas y lentes de todas clases

Relojería de Alvaro

MORET, 14 — CÁCERES



VIDA OBRERA

CONVOCATORIAS Y AVISOS DE LAS SECCIONES

Peones en General y Peones Albañiles Profesionales

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

Se convoca a las dos Sociedades para el día 17, a las nueve de la noche, para Junta de fusión.—El Comité.

Zapateros y similares

Para el jueves, día 19, se cita a los compañeros siguientes, a las nueve de la noche: Calixto Vara, Juan Criado, José Luceño, Luis Moreno, Manuel Serrano; entendiéndose que de no presentarse, se les dará de baja sin más aviso.—La Directiva.

Las Artes Gráficas

Se convoca a Junta General ordinaria, para el día 16 del corriente, a las ocho de la noche, en primera convocatoria y media hora después en segunda.

Se encarece la asistencia de todos, por tener que tratarse asuntos de verdadero interés.—La Directiva.

Peones Albañiles Profesionales

Por la presente se cita a todos los organizados a esta Sociedad a Junta General ordinaria para el lunes 16 de los corrientes, a las ocho y media de la noche, en primera convocatoria, y a las nueve en segunda, rogando a todos la puntual asistencia y de no comparecer, sin dar conocimiento, se le aplicará el correctivo que consta en nuestro reglamento para estos casos.—La Directiva.

Ebanistas y Carpinteros

Para el jueves 19, a las ocho en primera convocatoria y segunda a las ocho y media, se convoca a Junta General ordinaria, con el siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta de la anterior.

Lectura y aprobación de las cuentas del primer semestre.

Gestiones de la Directiva.

Proposiciones, ruegos y preguntas de los asociados.

Elección de cargos.—La Directiva.

Peones en general

Se cita a Junta general ordinaria, para el miércoles, día 18, a las ocho y media de la noche en primera convocatoria y a las nueve en segunda. Se ruega la puntual asistencia, por ser asuntos de interés; al compañero que falte sin justificar la causa, se le impondrá el correctivo acordado.

También se cita para el mismo día, a las ocho y media de la noche, a todos los peones que trabajan en la cárcel nueva, para que pasen por esta Secretaría. Igualmente se cita a la Junta general, al compañero Francisco Alvaro Taracena.—La Directiva.

«La Redentora» (obreros en Cal)

Esta Sociedad convoca a todos sus afiliados a Junta general ordinaria, que se celebrará el martes, 17, a las ocho y media de la noche.

Por ser asunto de interés, se ruega la asistencia de todos los compañeros.—La Directiva.

Obreros panaderos

Por la presente, se cita a los compañeros Leocadio Gracia Flores y Faustino Rodríguez Rodríguez, para que se presenten ante esta Directiva, el día 16 del corriente, a las ocho de la noche, rogándoles la puntual asistencia, por ser de interés los asuntos a tratar.—La Directiva.

Oficiales Albañiles

Esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria el día 20 del corriente, a las ocho de la noche en primera convocatoria, y a las ocho y media en segunda.

Se ruega la puntual asistencia.—La Directiva.

Aurora (Oficios varios)

Se cita Junta general ordinaria, para el lunes, 16 de los corrientes, a las ocho y media en primera convocatoria, y a las nueve en segunda.

Por ser asuntos de interés, se ruega la puntual asistencia.—La Directiva.

Auxiliares de Farmacia AVISO

Por acuerdo de esta Directiva, se pone en conocimiento de todos los compañeros asociados residentes fuera de la capital, queda suspendida la remisión del periódico UNION Y TRABAJO, a causa de que en la derrama llevada a efecto por el Comité Ejecutivo de esta Casa del Pueblo, para el pago del primer trimestre del corriente año, por las entidades autónomas, nos resulta excesivamente caro para nuestra Sección, por hacerse en relación con los números del periódico que se remiten, y esas son las causas de haber acordado la suspensión para los de fuera.—La Directiva.

Lodo y sangre

Toda la prensa relata escandalizada los inconfesables actos de inmoralidad y suciedad degradante descubiertos en Alemania.

¿Es que no lo sabían los periodistas? ¿Desconocían la cultura sodomita de los alemanes; el país de masturbadores por excelencia; el pueblo donde se expendía como baratija «el anillo de Venus»; el único público del mundo que llegó a consentir ¡a escuchar! conferencias sobre la bondad del homosexualismo activo o pasivo, la succión bucal, la pederastia, la croglangia y demás aberraciones, todas ellas muy por bajo del nivel de la animalidad? ¿A qué chillar ahora como comadres?

En cuanto a lo otro, a la barbarie de fusilamientos por docenas: Igual. Estos HUNOS son como los OTROS. Si no cauterizan el rostro de de sus mujeres, están sedientos de sangre humana y capaces son de beberla en cráneos.

Ha poco alguien fué a Alemania a estudiar la organización NAZI. Suponemos que las lecciones serían demostradas y que tales alumnos se las aprenderían bien.

¡Meditad, madres españolas! En vuestras manos estuvo el evitar el primer paso de

FICHEROS

YA ESTÁN AQUÍ

(Noticias que llegan a la R.)

No hace aún muchos días, y por haber sido trasladado don Rafael Ortiz Noguera, tomó posesión de la Secretaría de Sala de la Audiencia Territorial de Cáceres, don Galo Barca Barrante.

Señalamos a nuestros camaradas, que no es el hecho de la posesión lo que queremos resaltar a sus ojos. Lo que queremos señalar es que viene este «llamante» secretario a nuestra capital siempre hospitalaria, saturado de una euforia en grado superlativo.

El primer acto viril de *eufórico funcionario* que realiza este señor secretario, es el de poner de patitas en la calle al auxiliar más antiguo que tenía la Audiencia Territorial de Cáceres. Hombre que llevaba MAS DE CINCUENTA AÑOS prestandosus servicios en el Palacio de las... justicias, Nicomedes García.

Pues el tal BAR... CABUCETA, tiene más de un hijo, y hasta ha estudiado economía casera, en sus buenos tiempos—en las hojas de los calendarios:—Arrojamos a la calle a un hombre inválido, inútil para el trabajo, y coloco a uno de mis hijos, y los efectos, como puede verse, son fulminantes; no pago sueldo, ocupo a uno de mis hijos, y a éste, que lleva MAS DE CINCUENTA AÑOS de servicios, lo mandamos a que haga sombra a una plaza pública, a que vaya a dar con su existencia a un Asilo de Ancianos (si tiene esa fortuna).

Resumiendo: En el lugar que ocupaba este pobre hombre, ganando poco más de 1'50 diaria, pongo a uno de mis hijos. Resultado: dejar en plena vía pública a un hombre que por su edad, tendrá que implorar la limosna a cualquier ciudadano, de un transeunte cualquiera que pase... y ¡quién sabe si el transeunte será el mismo que un día lo arrojara de donde honradamente se ganaba el pan de su sustento cotidiano!...

Es esto que comentamos, un caso más de los que a diario presenciamos.

Cáceres, Julio 1934.

Trabajadores: Ayudad a «El Socialista»

España hacia un sistema parecido. En vuestra voluntad está el evitarlo; si no llegará día en que os avergüence, ante el mundo entero, el manifiesto de algún dictadorzuelo sanguinario para infundiros confianza.

¡Meditad, madres españolas, mujeres españolas, y compadeced la afrenta que la perversidad de una organización fascista arroja al rostro de las mujeres alemanas Lodo, sangre y cieno, corrosivos que abrasan más que los hierros candentes con que sus bárbaros antecesores se colaban las mejillas de sus abuelas.

ARASAIS

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química o industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELEFONO, 245 CACERES

Como en aquellos tiempos

Copiamos de «Heraldo de Madrid», del día 3 de los corrientes:

La desdichada organización sanitaria de España

Pasarán dos siglos, y aún no podrán ingresar en los Sanatorios Antituberculosos los que ahora tengan necesidad de estos servicios

Para ingresar en un Sanatorio Antituberculoso Francisco Alenda López, presentó la correspondiente solicitud, el 19 de Octubre de 1933. La Dirección General de Sanidad le hizo constar que en aquella fecha hacia el número 1.115 de los aspirantes a dicho ingreso en los Sanatorios Antituberculosos del Estado.

El 15 de Junio de 1934, recabó nuevamente el interesado el número de orden para ingresar, y le comunicaron que ahora tiene el 1.112. Es decir, que *en ocho meses ha avanzado tres puestos!*

A este paso, el joven Alenda López, para ingresar en un Sanatorio Antituberculoso del Estado, necesita—aunque ya no lo necesitará, claro está—que transcurran cerca de tres mil meses; esto es, *¡dos siglos y medio!* para que le llegue el turno.

Ello da idea de la deplorable organización sanitaria de España. Remitimos el caso al director general de Sanidad y demás autoridades.

Sin comentarios. Porque, ¡hay que ver si son «exigentes» estos enfermos!

Sin duda, ignoran que primero que la lucha antituberculosa, está *la pacificación de los espíritus.*

República que adviniste como aquél que dijo, ayer; dime: ¿dónde te metiste?... —¡Me ha secuestrado Samper! ¡Vergüenza de las vergüenzas!...

El Mercantil Café-Bar-Restaurant

EL MEJOR LOCAL DE CACERES—CALEFACCION CENTRAL—SERVICIO ESMERADO DE RESTAURANT—SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES—CAFÉ EXPRES

San Juan, 29 - Tel. 360 CACERES

La vida pública ha de ser espejo de la privada y las dos rectas y justas, para que un hombre pueda ser tenido por honorable.

A. CANALES

FEDERACION PROVINCIAL

IMPORTANTÍSIMO

Ponemos en conocimiento de todas nuestras Secciones, que de acuerdo esta Comisión Ejecutiva con el Comité de la Casa del Pueblo de Cáceres y con el fin de simplificar la administración de UNION Y TRABAJO, en lo sucesivo, todas las suscripciones serán abonadas directamente por las Sociedades al Administrador del periódico, compañero Francisco Rodríguez Parra. Como hay algunas secciones que adeudan más de un trimestre, lo que además de causar el consiguiente trastorno administrativo, no dice nada en favor nuestro, en contraste con las facilidades que siempre nos han sido dadas por la Dirección y Administración del periódico, rogamos encarecidamente a todos se pongan al corriente a la mayor brevedad en el pago de las suscripciones.

Juan Guillén Moreno

Agente de Negocios Representaciones de Ayuntamientos AFUERAS DE SAN BLAS CACERES

Cooperativa de Casas Baratas «Pablo Iglesias»

Encontrándose en Cáceres el compañero Angel Sebastián, Vicesecretario del Comité Nacional de esta Cooperativa, el que tiene el propósito de llevar a cabo una activa campaña de propaganda en nuestra provincia, a continuación relacionamos los pueblos que ha de visitar este mes y día que en cada uno ha de estar, dando una conferencia sobre el tema siguiente: «El problema de la vivienda».

Día 15, en Plasencia; 16, Malpartida de Plasencia; 17, Mirabel; 18, Casas de Millán; 19, Garrovillas; 20, Malpartida de Cáceres; 21, Cáceres; 22, Casar de Cáceres; 23, Navas del Madroño; 24, Brozas; 25, Villa del Rey; 26, Mata de Alcántara; 27, Alcántara; 28, Piedras-Blas; 29, Zarza la Mayor; 30, Ceclavin; 31, Cahorra.

Siendo de sumo interés para los trabajadores el tema que el compañero Sebastián ha de desarrollar en su Conferencia, esperamos que todos y cada uno de vosotros sabréis acoger a dicho compañero en vuestra organización con el interés que siempre lo habéis hecho.

Cáceres 12 Julio 1934.

El Secretario de la Sección de Cáceres

TOMÁS SIMÓN



## EL BALUARTE

El baluarte de defensa de los trabajadores, es la Sociedad profesional de resistencia; sin ella, de nada servirán todas las leyes, disposiciones, circulares oficiales ni bases de trabajo, sancionadas con toda pompa y solemnidad.

Con una masa de obreros desorganizados o mal organizados, la clase burguesa burleará fácilmente todas las leyes y disposiciones que favorezcan, que reconozcan y garanticen sus derechos.

Con un pueblo embrutecido por la incultura y el fanatismo, con una masa de obreros idiotizados por el alcohol y todos los vicios sociales que tanto protegen los burgueses, con una clase trabajadora apática, recelosa, desconfiada, suicidamente individualista y cobardemente esclavizada, en cuyo seno aniden las inhumanas, odiosas y crueles cualidades que caracterizan a este régimen burgués que combatimos, es muy difícil que tomen cuerpo en la realidad las verdaderas normas de democracia ciudadana.

En un ambiente de asfixia, espesamente enrarecido por el egoísmo sin entrañas, que es inseparable del régimen burgués de propiedad privada, donde se esconden cual cánceres repugnantes, los consubstanciales atributos de toda burguesía; el odio, la perfidia, la traición y el crimen, habrán de ser forzosamente siempre un mito, las palabras que forman la bella trilogía que sirvieron de lema a la revolución burguesa.

Egoísmo y burguesía son la misma cosa. El burgués tiene la sensibilidad atrofiada para los dolores ajenos. Por mucho que se disfraza con los adornos hipócritas de la caridad fingida, en su seco corazón, rebotan, produciendo un sonido metálico, los ayes lastimeros de los que piden un poco de justicia.

Por eso los trabajadores, no han de pedir la justicia social con ayes lastimeros, pues además de ser inútiles, son propios de hombres.

Tienen que disponerse a sacrificar sus vidas, si es preciso, para destruir y quemar por el hierro y por el fuego, toda esta enorme injusticia que significa el concepto sagrado de la propiedad individual sin límites y con abuso, origen de tantas miserias y desgracias. Purificar, por el hacha y por el fuego, como dijo el excelso poeta José María Gabriel y Galán, toda esta podredumbre social que significa el régimen burgués.

Pero ello no han de conseguirlo si no se agrupan, fuertemente, en su sociedad, bajo la roja bandera socialista. La bandera emblema de paz y de justicia. La bandera, en cuyos pliegues de rojos colores, símbolo de la sangre vertida por tantos mártires, se miran hoy millones y millones de proletarios de todo el mundo, juramentándose, con los dientes apretados y los puños en alto para verter la última

gota de sangre antes que consentir verla abatida. Causa ésta que es la única que merece tal juramento de los trabajadores.

Para que la sociedad sea un instrumento eficaz de emancipación y defensa, necesita de la asistencia fervorosa de todos sus afiliados. Estos, en el seno de la sociedad, fuertemente unidos, por ese espíritu solidario, por ese lazo fraternal, e incluso por ese instinto defensivo, deben olvidar odios y rencores y reconcentrar los de todos para lanzarlos contra el enemigo común.

Los afiliados, han de dotar a la sociedad, para que rinda toda la eficiencia debida, además de la enorme fuerza moral de su asistencia entusiasta, de los elementos materiales necesarios para su desarrollo. Deben pagar sus cuotas con puntualidad y ser escrupulosos en el exacto cumplimiento de su reglamento y acuerdos.

Deben practicar en el seno de la sociedad, las normas que constituyen la solidaridad proletaria: abnegación, desinterés y sacrificio por la causa de todos.

Deben rechazar por interesadas, todas las noticias, promesas y propagandas que vengan del campo enemigo. Cuanto más aullen contra ellos los perros de la burguesía, más seguros han de estar nuestros compañeros de que cumplen con su deber como obreros organizados.

Siguiendo estas normas, el triunfo, no solo es seguro, sino que está muy próximo. ¡Adelante, compañeros!

J. SÁNCHEZ LLANOS

**Se vende** un solar de 250 metros cuadrados.

Razón: Villalobos, 31. CÁCERES

PARA HONOR DE LA EUFORIA

### De la Escuela a la Cárcel

El día 18 de Junio fué detenido en Perales del Puerto, nuestro camarada Julio Gil Roa, por el tremendo delito de haber pastado sus ganados en una dehesa que está usurpada al pueblo.

Este delito le han cometido infinidad de vecinos, y ninguno de ellos ha sido procesado ni encarcelado, como nuestro compañero.

Este es socialista, y basta para que se le imponga castigo.

Mas la euforia no se conforma con eso. Tras del padre, fué el hijo, de once años de edad, al que hubo de sacar la Guardia civil, de la Escuela, para llevarlo a la cárcel, en la que permaneció cuarenta y ocho horas.

¿Comentarios? Que los hagan los maestros y los jueces. R.

## Cooperativa Española de Casas Baratas "Pablo Iglesias".--Sección de Cáceres

### CONVOCATORIA

Se cita a Junta general para el próximo sábado, día 21 del actual, a las nueve de la noche, en la Casa del Pueblo.

Por tenerse que tratar asuntos de sumo interés, se ruega a todos los afiliados la más puntual asistencia.

EL COMITÉ

## José López Cuello

EBANISTA-CARPINTERO

Taller:

CALLE DE CORNUDILLA CACERES

## PANORAMA

«Los padres españoles protestan ante el Ministro de la Gobernación de que Falange Española perturbe insensatamente la imaginación de sus hijos menores de edad».

¿Con que esas tenemos? ¡Buena! La perturbación es paso obligado a la masturbación y la F y la E pueden ser las iniciales de Fábrica de Efebos.

La dinamita almacenada (?) encontrada a los fascistas en Madrid, ascendía a más de diez kilogramos. ¡Qué miedo! Si no es por este exitazo de Salazar, en Madrid se reprisa «El cabo Machichaco». Respiramos.

Goebbels, el ministro de propaganda del nacionalsocialismo alemán, protesta de las calumnias históricas de la prensa extranjera.

Menuda propaganda os han hecho ¡ricos! y que os la cobran ¡vamos que si la pagais!

Mussolini ha segado una hora. «El trabajo y la honradez...» ¡Así se hace! ¡Aprende. Salazar! ¡Y eso que en Italia no había huelga de campesinos!

El macabro canciller Hitler sufre de los nervios. Las aguas de Alange son eminentemente radioactivas. Se las recomendamos; primero, por aquello de «Odia el delito...»; segundo, porque los filofascistas hispanos vean de cerca el fracaso; y tercero, porque haya en Alange un chillado más en la temporada y ¡qué caray! los negocios son los negocios.

## EN PRO DEL DIARIO "UNION Y TRABAJO"

DONATIVO

Manuel Alba Bouzano, 50 pesetas.

## SIGNOS DE ESTOS TIEMPOS

### Humorada trágica

En el silencio de la noche resueñan pisadas agoreras. Pausadamente, cautelosamente, cruzan dos parejas de la guardia civil, encargadas de velar por la tranquilidad del vecindario opulento. Durante todo el día han circulado profusamente ciertos rumores de posibles efervescencias revolucionarias. Pero aquel pobladito sordido está tranquilo. Algunas veces se oyen ronquidos en mitad de una callejuela inhabitable para personas. Los guardias no se inmutan; saben bien que los ronquidos proceden de alguna familia obrera, que no pudiendo soportar las emanaciones del chamizo que les sirve de vivienda, han sacado unos enjalmas en medio de la calle, y allí se han tendido, durmiéndose beatíficamente.

Su tranquilidad no está alterada lo más mínimo; pero los que velan, no están conformes; lléganse al improvisado camastro, y echando mano de sus mejores modos, invitan a los durmientes a recogerse bajo las carcomidas vigas, aunque revienten o los chinches se los coman. El orden público es lo primero.

En una plaza hay dos grupos: uno, de ricos que pasean sus inevitables ocios en la refrescante brisa de la noche, departiendo castamente sobre sus conquistas amorosas; el otro, de mozaibetes, hijos de obreros, a quienes la obligada permanencia dentro de sus covachas, les hace retardar el momento de marcharse a dormir.

Los guardadores del orden arriban a la plaza y, siempre respetuosos y atentos con las jerarquías sociales, se dirigen al grupo de obreros, intimándole a la retirada. Contestan los mozaibetes:

—Si, señor; ya mos vamos; pero era menestel qu'a tous se mos midiera por'un igual... que mos paji que tous semus hijos de Dios...

—Si seréis, si; nosotros no decimos que no; y por esto os decimos que cuanto antes tienen que quedar las calles desalojadas y cada uno recogido dentro de su casa...

Se levantan los obreros; uno de ellos hace cierto movimiento con las manos, ajustándose la ropa. Los guardias le intiman con voz estentórea, gallardamente aguerrida:

—¡Manos arriba!... El aludido exclama con estupor:

—Peru si es que me voy a metel las pañaletas del camión, que se me salin...

—¡Manos arriba y silencio sepulcral!—Gritan de nuevo.

El de las pañaletas, manos en alto, ya no se mueve. Parece clavado en el suelo. Afanosamente le registran por entre las ropas, resultando totalmente infructuosas las pesquisas.

—A este no se le encuentra nada, pero yo juraría que vi brillar una cosa. Hay que re-

gistrar a todos. Conque manos arriba y quietecios.

Efectuado el registro, resulta que les encuentran una pequeña navajita llamada «del rengue», la cual es hecha pedazos, y un anuncio de la revista «Leviatán» en el cual aparecen los nombres de Manuel Azaña, entre otros, que es objeto de minuciosa revisión, pues a los revisadores no les cabe la menor duda de que allí está la clave de algo tenebroso.

Del grupo de señoritos surgen risitas mal contenidas. Es evidente que se carcajean de lo lindo.

Uno de los obreros apunta medrosamente:

—Me paji señorís ceviles qu'andan ustés al revés.... aquellus qu'están allí si que tienen tous...

—¡A callar!—Rugen los defensores de su orden.—¡A que nos vas a decir tú cuál es nuestra obligación!... Pues hasta ahí podíamos llegar. Andando a casa, y pronto. Y que no os volvamos a encontrar, porque entonces ya sabéis donde se os llevará.

Los campesinos desaparecen rápidamente, en tanto los señoritos se acercan alegres a los guardias, felicitándose mutuamente ante las energéticas medidas tomadas.

Rompe el silencio de la noche un grito gutural, parecido al aullido de un perro moribundo.

—Eso es el santo y seña que tenemos entre nosotros.—Aclara uno de los señoritos.

—Que es todo un símbolo. Ratifica otro, iniciando la zumba.

—Por el buen parecer deben recogerse ustedes.—Si plican los guardias.

PIO NERO

## SOCIEDAD DE OBREROS AGRICULTORES

Recaudado para los presos hasta la fecha.

	Pesetas
Suma anterior.....	163 70
F. C.....	0 50
Emilio Rosado.....	1
Luis Rosado.....	1
Marcial Rosado.....	1
Juan Francisco Muñoz... ..	1
Agustín Condón.....	0 50
Bernarda Sevilla.....	0 50
Vicente Iglesias.....	0 50
Félix Gil Solana.....	1
Victoriano Luceño Pino... ..	1
Antonio Blázquez.....	1
Jesús Blázquez.....	1
Florencio Caso.....	1
Vicente Holgado.....	0 25
Isabel Merino Luceño....	0 50
Antonio Pablo Casco.....	0 50
Severiano Franco.....	0 50
Leandro Sánchez.....	1
Francisco Pérez Domínguez.....	2

Suma y sigue..... 179 45

Continúa abierta la suscripción, y el cobrador recibe donativos para la misma.

TIP. DE GARCÍA FLORIANO